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高雄市議會第 3 屆第 3 次定期大會教育委員會 

(中華民國 109 年 7 月 13 日下午 3 時 10 分） 

第一次審查會會議紀錄 

主席（童議員燕珍）： 

    好，宣布開會。（敲槌） 

    向各位議員報告，現在議程是教育部門分組審查，我們審查議程順序

如下：第一個是審議議長交議市政府提案，一共有2案；第二個是審議議

員提案，總共有38案。首先，我們先審議市府提案，請專門委員宣讀。 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    請各位議員翻開議長交議市政府提案一覽表(續)。請看案號4、類別：

教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：文化部文化資產局補助市

府文化局辦理「109-110年度高雄市文化資產資料數位整合計畫」經費合

計新台幣160萬元(中央補助款120萬元、市政府配合款40萬元），擬先行

墊付執行案。請審議。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位委員，還有沒有意見？請黃議員。 

黃議員捷： 

    因為這個和下一案跟之前上一次審議的名字都滿像的，所以還是看不

太出來，可不可以再具體說明？因為這個不是只有這次的問題，好像一

直以來都是這樣，就是每次實質審查預算過程中，都不會提供詳細的資

料，然後告訴我們說這個錢到底要用在哪裡，所以我們每次都不知道怎

麼審，這個未來可不可以一併改善再明確一點？包括過去有什麼歷屆的

成果可以參考，然後接下來這筆錢大概是用在哪裡，這個都應該要被列

在裡面才對。為什麼每次都只有寫預算項目的標題？看了完全不知道它

是用在哪裡，甚至用在哪一個行政區，用在哪一個建設上面，我們都不

知道，所以完全不知道要怎麼審，這是一個建議。 

主席（童議員燕珍）： 

    文化局說明一下，好不好？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    有關於墊付款計畫書，其實我們是依照議會的規定，我們有上議會的
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雲端，上議會系統的雲端裡頭，我不知道有沒有包含計畫書。因為計畫

書的內容會比較實質、比較完整的，我們會希望如果可以的話，我們上

傳可以讓各個議員能夠download下來看，會比較仔細一點。 

主席（童議員燕珍）： 

    你們有沒有…，就是你既然要上雲端，你download下來就弄紙本給各

位委員看，反正我們人數也不是很多。因為我們不可能會再去弄，我們

有時候不見得有時間或是有注意到，所以你就把紙本給我們，讓我們看

一下。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好，OK。 

主席（童議員燕珍）： 

    黃議員，這樣可以接受嗎？ 

黃議員捷： 

    好，謝謝。 

主席（童議員燕珍）： 

    用紙本的方式給我們看。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    至於這個計畫的內容，我大概稍微說明，計畫主要是針對於文化資產

資料的數位，主要是文資法第10條有規範，新的在107年修法之後，它就

要求公有文化資產，或接受政府補助的文化資產的話，它的相關調查研

究是維護或修護等等相關的資訊，它應該要公開、透明。因為這一條新

的法規之後，我們每年就必須要來把所謂文化資產履歷資料，因為文化

資產其實從一登錄或指定之後，它就一直維持下來，然後每年可能有新

的進度的時候，譬如我今年做調查研究，明年做規劃設計，後年做工程，

它其實就有它保存下來的各個階段不同的一些作為。 

    依照文資法，都希望把這些作為公開讓大家知道，所以我們就必須要

把這些…，以前資訊大部分都是紙本，譬如專款研究就是一大本，我們

現在是希望這些資料能夠陸陸續續數位化，上傳到每一個系統，讓民間

的人，就是任何一個人上那個網路就可以看得到這個，譬如他關心舊城，

他就可以從這一個資料庫裡頭看到舊城可能從79年一直到109年，這個歷
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程中發生了什麼事，所以我們這個計畫其實主要是要針對這一件事情來

做。 

    我們這個計畫辦理事項主要有三點，第一個是盤點，因為我們現在的

法定文化資產其實很多，我們必須要階段性來做，所以現在109年到110

年我們先盤點，我們要先做哪幾類、哪幾項，之後我們要把這些譬如我

們敲出來要做10處，5年來這10處的履歷經過哪些審查會議紀錄，或是它

的調查研究審查會紀錄，那一些我們都要找出來、盤點出來以後，然後

去數位化，數位化之後就上傳。因為我們自己有一個高雄市文化資產網，

我們現在希望也藉由這個計畫把文化資產網跟文化部連結。文化部是有

一個彙整全台各縣市文化資產網，我們希望我們跟它做介接，因為以前

我們要做2次，可是我們自己的同仁在更新我們自己的網站之後，又要去

更新跨部的網站，要做2次。我們現在希望我們的網站如果可以介接文化

部網站的話，我們就可以更新1次兩邊同步更新過來，這樣等於就可以節

省一些人力，我們這個計畫主要是在做這兩件事情。 

黃議員捷： 

    所以高雄市有我們自己的文化資產網，上面是還沒有資料的嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    有資料，但是沒有…。 

黃議員捷： 

    也就是沒有跟文化部網站同步這樣而已嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    這是一個，另外一個是它的履歷沒有那麼清楚，譬如我們現在的目標

是，這5年來這個文化資產發生的事情，我們都希望能夠慢慢的把它補充

上去，讓它的資料更完整。 

黃議員捷： 

    所以等於是把高雄市網站的資料再謄過去，也會有一個連結是可以連

到高雄市網站？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

黃議員捷： 
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    想問一下，這些史料它們的紙本是有留存的嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    有。 

黃議員捷： 

    OK，只是有同步數位化版本。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是的。 

黃議員捷： 

    了解，謝謝。 

主席（童議員燕珍）： 

    你們現在高雄市有多少史蹟？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    我們現在應該說有…。 

主席（童議員燕珍）： 

    你們現在有一個文化列車，對不對？還有沒有在做？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    文化公車? 

主席（童議員燕珍）： 

    對，文化公車還有沒有在做？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    現在文化公車從今年開始有轉型，轉型變成跟一般公車來做連結。因

為之前我們的文化公車大概走了6年、7年，今年因為有整個盤整效益，

當初葉前副市長在開會的時候，希望我們能夠轉型跟既有公車做連結，

既有公車的班次比較密集，我們以前是30分鐘1班，如果一般公車的話，

時間是15分鐘或10分鐘。第二個，我們的文化公車其實最特色的是導覽，

導覽的部分，轉為用QR Code的方式，讓大家上車可以藉由比較科技的方

式去了解，所以我們的文化公車部分，目前是轉型跟一般公車來做連結。 

主席（童議員燕珍）： 

    現在文化歷史古蹟有多少處？ 

文化局林代理局長尚瑛： 
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    現在要說法定文化資產，因為我們有分成幾個類項，古蹟有50處、歷

史建築有57處、紀念建築有1處、考古遺址有5處，另外文化景觀有6處，

這個是我們…。 

主席（童議員燕珍）： 

    你們這些到底有沒有統計過？哪一些古蹟是民眾喜歡去看的，特別挑

出來一些特殊史蹟值得看的，有沒有把它選出來？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是，其實我們的文化資產網就有這個功能，因為有讓大家上網去瀏覽，

當然瀏覽最多的，我們現在有統計最受歡迎的是英國領事館，就是人氣

最旺的，譬如年代最久的，大概是鳳鼻頭遺址。我們藉由這個網站，也

可以做一些民眾喜愛度或什麼樣的調查，經由網站來統計，就這個方面。 

主席（童議員燕珍）： 

    因為我真的覺得你們應該要做1本，如果以推展觀光來看，有些人很喜

歡去研究史蹟的，你們是不是能夠把它做成1本導覽，就是類似高雄市很

值得去看的一些史蹟。 

    如果文化列車變成列在公車的行程，我是覺得很可惜，你們可以用預

約的方式嘛，譬如你的團體有多少人可以預約，你們還是可以開這個車

帶他們去看這些史蹟，比如今天有一個婦幼同心會或一個什麼協會，他

們想要團體去做高雄歷史的了解的話，是不是可以跟你們做個聯繫，然

後你們安排這樣的列車可以帶，就是花錢也沒關係，反正一個人出多少

錢都沒有關係，這個是可以做得到的，然後帶他們去看這些歷史古蹟。

這些古蹟是很多人喜歡看的，並不是全部，但是還是有，可是你一旦把

它消失掉，就是把它歸列在公車的站裡面，就沒有人會注意到這個了，

是不是還能夠思考怎麼樣讓它回復，可是是用預約的方式。因為你們這

個還是要導覽，就像我們去英領館，英領館現在有導覽就講得很好，所

以我們自己去看的時候，往往就把一些古蹟誤解了，像英領館下面黑漆

漆的，人家都以為是監獄，它不是監獄，當初它是做一個透氣透風的設

計，它的監獄是在下面還要走下去，監獄不多，只有幾間而已，在玻璃

屋下面的地方。所以如果有導覽去講就不一樣了，才不會產生一些誤解，

現在就是用預約的，像導覽就要用預約，你也不是每天都有導覽在那邊
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等著介紹，還是要預約吧？應該英領館是用預約的吧？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。現在大概幾個園區如果有收費開放的話，我們是定時導覽，就是

每天一定有定時導覽，是免費的。 

主席（童議員燕珍）： 

    是用定時導覽的方式就對了。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。如果是特殊的團體來，他希望有專人導覽的話，我們也會幫忙安

排。 

主席（童議員燕珍）： 

    專人導覽，好，就是要預約。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    窗口呢？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    就是我們的文資中心。 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    文資中心。 

主席（童議員燕珍）： 

    就是到你們那邊做預約就對了。 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    是。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    這個也要讓民眾知道，因為有很多團體，像我帶學生去看，我就覺得

導覽講得非常好，感覺上所有都講得很細，他每一個部分都講得很細，

我覺得滿值得這樣去做的。所以是不是能夠回復？譬如用預約團體的預

約方式，把我們的歷史古蹟能夠做個導覽，用一輛車子載他們，大概費



  

7 

 

 

用多少錢幫他們算出來，用預約的方式，我覺得還是很可行的，是不是

往這方面再思考？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好。原則上其實我們現在有辦一些小旅行，其實我們會幫忙安排遊程，

譬如在哈瑪星，從英國領事館到武德殿到哪邊就串一個遊程。如果有一

個遊程出來，我們也可以訓練好導覽人員的話，其實我們就可以接受外

面的預約。 

主席（童議員燕珍）： 

    對。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    大部分的預約有的人是希望幫忙有專車，有的人是希望有步行的，等

於會依照使用者的需求，只要那個行程出來的話，我覺得後續的發展其

實就很可行。 

主席（童議員燕珍）： 

    用客製化的方式。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    這個還是要做。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好。 

主席（童議員燕珍）： 

    李委員。 

李議員雅芬： 

    我還是想請教，如果針對你剛剛提的部分，我們是不是有跟觀光局還

有教育局做結合呢？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    像觀光局的話，我們大概也是在4月、5月的六、日。 

李議員雅芬： 

    因為我覺得大家如果談文化，它是比較冷的東西，如果我說它去跟觀
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光做結合，它是不是比較活潑一點？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對，我們…。 

李議員雅芬： 

    這樣也能夠行銷我們高雄市。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是。我們跟觀光局最近合作的是軍事遊程，就是軍事方面的遊程。我

們也是幾個點，因為幾個點大概都是我們的文資點，有一些導覽也是我

們的安排，透過觀光局幫忙行銷或是有一些…，觀光局他們比較活潑，

譬如附近有什麼美食，或其他景點就可以一起搭，讓那個遊程就不是只

有歷史的，它可以比較多層面，然後比較有趣。 

李議員雅芬： 

    對。另一部分，就是教育的部分，是不是讓國小的小朋友，甚至幼稚

園的小朋友，讓他們從小就能更了解高雄，以上建議。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好，謝謝議員。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位委員，還有沒有意見？好，李議員。 

李議員雅慧： 

    就是剛剛在講數位整合計畫的部分，你們匡列的時間是今年一直到明

年，剛剛局長這邊陳述你們所有資料的整合，聽起來是很繁複的，這樣2

年時間有辦法達成嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    我們沒有辦法一次到位，我們也是希望它分階段建置，所以我們這兩

年其實有一個目標，當初的計畫書有希望說，譬如在今（109）年我們先

處理網路網站的問題，等於是網站優化跟介接的問題，這個部分處理完，

109年其他時間我們可能希望在有形文化資產部分，我們能夠建置50筆的

資料；無形化資產，我們希望能夠建置10筆的資料。在110年的部分，我

們大概比較好，因為整年都可以做，所以整年資料的目標值，有形是100

筆，無形是25筆；另外，會議紀錄的部分，我們去尋找有形加無形，希
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望有35筆能夠建置完成；此外，我們希望古蹟跟歷史建築管理維護計畫

有40筆能夠完成。這2年可能就是先這樣子，我們希望110年到111年的部

分，我們能夠另外再爭取經費，然後我們慢慢的把它完成。 

李議員雅慧： 

    據你的了解，目前我們總共有多少？像你剛剛講的有形、無形的這些

資料，現在目前手頭上所知道的資料總共是多少？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    我剛剛有跟各位議員報告，我們現在有形跟無形文資數量都很大。 

李議員雅慧： 

    你們會繼續做，是不是？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    所以今年這一次我們必須要先盤點。 

李議員雅慧： 

    因為你不曉得？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。因為我們要找5年來的資料，這5年來的資料可能檔案室要一直調

資料出來，才能夠整個統計出來，所以我們要先做一個工作表。 

李議員雅慧： 

    OK，所以在數字上還沒有掌握就對了。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是。 

李議員雅慧： 

    好。剛剛就是在講計畫書先行讓我們參閱的部分，也許可能要提早，

因為像我們這樣的分組審查的話，也許要提早1個月就讓我們議員都能夠

拿到這些資料。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好。 

李議員雅慧： 

    另外，剛剛召集人有提到這些旅遊的部分，我本身去年還是前年就有

去參加過文化局在左營眷村舉辦的一個眷村文化導覽活動，但是我參加
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的那一團就只有1個民眾，我帶著整個服務處員工去參加，結果同行的只

有1個人而已。你們是很用心在辦這個東西，我覺得這個東西也很好，但

是這個東西光是靠文化局的推廣，我覺得非常有限，民眾會主動去得到

這個消息也非常有限，應該是要像我們的美術館他們現在在推動，就是

把美術館帶到學校的校園主動出擊的一個方式，類似這樣的方式。現在

家長都很願意跟孩子利用假日帶他們參與這些文化遊覽，如果學校跟教

育局這邊合作，還是怎麼樣從學校這邊開始著手，就是利用假日的時候，

爸爸媽媽也都可以帶著孩子一起去參與，不是利用孩子上課的時間去參

與這件事，那個效益可能會大一點。因為父母親回去會幫忙做宣傳，可

是孩子不會幫忙做宣傳，這個就有點可惜，所以那個效益應該再把它極

大化一點，以上建議。 

主席（童議員燕珍）： 

    這個可能是要跟教育局去溝通。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    教育局，是。 

主席（童議員燕珍）： 

    因為要把它融入在教育裡面，他們文化局是沒有辦法到學校去，必須

要靠教育局，所以你們橫向聯繫還是有這個必要，像美術館那些也是做

橫向聯繫，跟教育局互相溝通，然後才能夠把這個訊息帶到學校去，這

個你們可以跟教育做一些連結。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好。 

主席（童議員燕珍）： 

    以上，各位委員，還有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    請看案號5、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：文化

部文化資產局補助市府文化局辦理「109年度文化資產保存修復及管理維

護計畫(B類)」共3案經費合計新台幣838萬元(中央補助款450萬元、市政

府配合款388萬元），擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（童議員燕珍）： 
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    各位委員，還有沒有意見？李議員。 

李議員雅芬： 

    謝謝主席。我想請問一下，剛剛提到第5案的部分，有包含左營舊城那

些維護的費用嗎？還是沒有這個？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    左營舊城我們現在大部分處理是用見城計畫，因為見城計畫有1筆專案

計畫在處理，所以這三案裡頭就沒有包含到左營舊城的部分。 

李議員雅芬： 

    好，謝謝。 

黃議員捷： 

    我也想問一下，因為這個是文化資產的修復費用，前一陣子在哈瑪星

那邊舊打狗驛站的北號誌樓發生火災，不知道後續你們有沒有編預算，

或在這一次墊付案裡面，有沒有把這個案子一併送出去？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    北號誌樓的火災，因為後來的火場調查，之後有確認它的起火原因大

概是施工不慎遺留火種。因為這個原因，所以我們有跟廠商那邊協調，

因為是施工的關係，所以所有後續需要變更設計去修復部分的經費，就

由廠商那邊全數支應。所以我們就沒有再編預算，這個部分廠商也同意。 

黃議員捷： 

    了解。可以說明那個共花多少錢，然後修復到什麼程度嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    因為我們在之後有請文資委員跟專家學者去現場看過了，現在就是再

請建築師那邊全部清一下，清理火場的現場，那要做變更設計的調查，

調查完了以後，才會確定所需要的金額是多少。 

黃議員捷： 

    了解，好，謝謝。 

主席（童議員燕珍）： 

    你們這個一共有3案？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 
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主席（童議員燕珍）： 

    請問你們那個有沒有含孔廟？ 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    沒有。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    沒有。 

主席（童議員燕珍）： 

    孔廟很糟糕耶。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對，因為…。 

主席（童議員燕珍）： 

    我覺得左營的孔廟是不能看，你們有沒有要去修？這樣的孔廟實在很

可惜，每年在那邊祭孔，可是那個真的是破舊不堪，我可以這樣形容吧？

你們有沒有去考量過孔廟的修復？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    有，是有，但是因為孔廟它不是法定文化資產，所以中央像文資局那

邊，它只有針對已經被指定的古蹟或歷史建築來做補助，因為孔廟沒有

這個身分，所以孔廟並沒有辦法去爭取。 

主席（童議員燕珍）： 

    它不算古蹟？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    它不是，所以它沒有辦法…。 

主席（童議員燕珍）： 

    它是算什麼？它的類別應該歸到哪裡？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    就是教育的一般建物。 

李議員雅芬： 

    這樣還是文化嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是我們文化局管的。 
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李議員雅芬： 

    文化局管的？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是。 

李議員雅芬： 

    可是它完全沒有維護，我覺得很可惜，那個可不可以辦？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    在101年到103年有處理過1次，大概是比較緊急漏水的部分先修，那一

次的工程就是把圍牆拆除，讓它更親近，讓一般人民可以更親近。因為

後續的經費我們一直沒有爭取到，所以後來沒有辦法再做比較大型的修

繕。我們其實也是有鼓勵是不是有其他的機關或民間團體，可以來使用

這個場地，譬如之前民政局有在這邊辦過集團結婚。 

李議員雅芬： 

    它也只是很久才辦1次，你為什麼不把它用類似像現在左營眷村「以住

代護」方式，讓長期有人去維護它，因為那個地方1年就辦1次祭孔，其

實是非常的可惜。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    是。其實我們有一直在招商，所以現在西廡的部分，是有一個芒果咖

啡進駐在裡面，可是其他的空間，因為今年以來…，我們其實這幾年一

直有找廠商來，當然廠商他們看到確實那個建物的狀況不太好，如果他

們要進駐，他們要花很多錢修，所以他們就會比較保守。我們這邊當然

也希望，像我們每一年其實基本上都有提報希望有預算可以修，但是因

為市府有一些考量，所以我們到後來這個預算都沒有通過。我們今年疫

情的關係，所以今年只有5家有去現場看，一方面因為疫情的關係，大家

本來狀況就不是那麼好；第二個，大家還是對這邊建物的狀況不是很滿

意，所以一直都沒有成功。 

主席（童議員燕珍）： 

    所以很可惜啊，因為不管怎麼說它對教育還是很有意義的。每年都有

辦祭孔，我每次都聽到民眾回來跟我反映，我雖然不是左營區的，但是

很多人跟我反映說，孔廟真的是很值得要去修復的。 



  

14 

 

 

李議員雅芬： 

    謝謝你提。 

主席（童議員燕珍）： 

    我覺得你們是不是要做一個完整規劃，像我上次也提到美術館，它也

必須要做一個完整計畫，讓中央看能不能夠補助一些錢來把它修復。你

修復漂亮、古色古香了，拍照的人就會越來越多，所以去那邊辦活動的

人也會越來越多。因為它實在是有點破舊不堪，人家去那邊拍出來的照

片又不美，怎麼會有人願意去？所以這個部分應該要重視，因為我們唯

一的孔廟就在那裡，所以有必要做個完整的修復。局長，即使是新的局

長來了，也是要把這個當成是一個比較重要的來看待，雖然它不是古蹟，

但是你們市政府幾乎每年都要用到它，對不對？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    那也是一個很重要的地方。 

李議員雅芬： 

    1年才1次。 

主席（童議員燕珍）： 

    是啊，可是它如果修復得古色古香，有那個味道在，很多人結婚也會

去那邊拍照，一般民眾也會去那邊參觀，或是有一些意義存在。我覺得

這是有必要的，文化局對這個要有點貢獻，好不好？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    好，我們會努力。 

李議員雅芬： 

    主席，我再請教一下，因為我剛才有看到你們3個維護計畫裡面，其中

有1個是在左營廍後薛家古厝防災建置計畫，你能夠稍微說明嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    這個案子是薛家古厝的部分，因為薛家古厝所有權人有很多。 

李議員雅芬： 

    對。 
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文化局林代理局長尚瑛： 

    事實上內部不是很和諧，所以雖然保存派的很有心，但是有另外一派

其實是滿激烈的。我們特別把薛家古厝的防災建置拿出來，是希望能夠

讓它的保全措施好一點，不管是監視器，如果遇到火災或相關的偵測部

分能夠加強。因為我們覺得它的風險高一點，它雖然是私人的，但是我

們很怕它不小心就有什麼事情，所以我們特別把它挑出來。 

李議員雅芬： 

    所以這個計畫是在110年度就可以全部完工嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

李議員雅芬： 

    好，謝謝你。 

李議員雅慧： 

    護龍的部分，目前審核的進度是到哪裡？ 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    有關右外護龍的部分，已經登錄為歷史建築了，在上個月的大會已經

審議通過了。 

李議員雅慧： 

    好。他們的土地部分，現在已經是敗訴了，你們清楚這個狀況嗎？土

地的部分。 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    我們了解到…。 

李議員雅慧： 

    這個跟你剛剛說的火災風險，是不是隨時都有可能會發生？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

文化局文化資產中心李主任毓敏： 

    所以有關這個，就是它的監視器，還有火災的警報器，我們會儘速趕

快做安裝。 

李議員雅慧： 
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    好，謝謝。 

主席（童議員燕珍）： 

    三民區有沒有什麼古蹟？三民區。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    怎麼講到三民區了？ 

主席（童議員燕珍）： 

   古蹟是什麼？因為我很好奇，還沒有聽過三民區的。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    雄中。 

主席（童議員燕珍）： 

    什麼？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    雄中。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    雄中的紅樓，還有…。 

主席（童議員燕珍）： 

    就是那個樓嘛！ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對，紅樓，第一棟。 

主席（童議員燕珍）： 

    紅樓就是那一棟而已。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    其他呢？都沒有古蹟。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    然後是三塊厝火車站。 

李議員雅芬： 

    然後高雄火車站。 

文化局林代理局長尚瑛： 
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    對，高雄火車站也是。 

主席（童議員燕珍）： 

    也算古蹟嗎？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    歷史建築，高雄火車站是歷史建築。 

主席（童議員燕珍）： 

    有把它規劃成古蹟嗎？日後還要參觀，以後可以去參觀那裡。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    高雄火車站嗎？ 

主席（童議員燕珍）： 

    對啊！ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    火車站在明年或後年它就要遷回去，議員應該記得之前有把它遷過來。 

主席（童議員燕珍）： 

    對。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    那時候就是鐵路地下化之後要把它遷回去。 

主席（童議員燕珍）： 

    全部再遷回去？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對，現在鐵工局它已經提出遷移計畫。 

主席（童議員燕珍）： 

    有沒有一個什麼館？設計什麼館？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    希望是變成一個類似願景館。 

主席（童議員燕珍）： 

    朝願景館的方式？ 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。不過因為它的產權還是台鐵的，這部分還要再跟台鐵來做協商。 

主席（童議員燕珍）： 
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    所以目前來講還在規劃當中就對了。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    對。 

主席（童議員燕珍）： 

    我們三民區好可憐都沒有古蹟。 

文化局林代理局長尚瑛： 

    通常那個比較繁榮的地方開發得比較快，所以很多都被拆掉了。 

主席（童議員燕珍）： 

    對，都被拆掉了。各位委員，有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲

槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    議長交議市政府提案審議完畢，接下來請看議員提案。請看第32號案

至第69號案，請審議。 

主席（童議員燕珍）： 

    各位有沒有意見？如果沒有意見，我們就送請市政府研究辦理好嗎？

沒有意見，送請市政府研究辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

    教育委員會審議完畢。 

主席（童議員燕珍）： 

    好，謝謝大家，謝謝委員，散會。（敲槌） 

散會：下午 3時 38分 

 


